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Überprüfung Verkehrssituation Neßlerstraße/ Staigstraße 
 

Insbesondere zu Verkehrsstoßzeiten wie im Feierabendverkehr, aber auch wegen häufi-
ger Umfahrung der üblichen Verkehrsstaus vor dem Grötzinger Tunnel Richtung Berg-
hausen nutzen viele auswärtige Verkehrsteilnehmer aus dem Pfinztal die  Neßler- und 
Staigstrasse als „Abkürzung“. Die Straße ist ab der Kurve Richtung Turmberg mit dem 
Verkehrszeichen „beschränkte Durchfahrt“ mit dem Zusatz „Anlieger frei“ gekenn-
zeichnet und ist ab der Neßlerstr. 27 als 30er Zone deklariert. Leider halten sich nur sehr 
wenige Verkehrsteilnehmer an diese Beschränkungen. Die Situation ist insbesondere für 
Kinder, die in dem Gebiet wohnen, sehr gefährlich. Die Schulwegsicherheit ist dort 
nicht ausreichend gegeben. Die akute Gefährdung durch Überschreitung der erlaubten 
Geschwindigkeit wird aktuell in Kauf genommen.  
 
Deshalb beantragen wir eine Stellungnahme zur Überprüfung dieser Situation und die 
Beantwortung dieser Fragen:  
 

1. Warum beginnt die 30er-Zone nicht bereits an der Kurve auf der Höhe der Au-

gustenberg LTZ? Das hätte den Vorteil, dass die bergab fahrenden PKWs bereits 

dort sich auf die reduzierte Geschwindigkeit einstellen müssten. 

2. Wie wird die Beschränkung der Durchfahrt (Anlieger frei) kontrolliert? 

3. Warum sind hier bauliche Maßnahmen z.B. zur Fahrbahnverengung oder 

Schwellen nicht zulässig? 

4. Da die Geschwindigkeitskontrollen nicht nur eine Aufgabe der Polizei sind, son-

dern auch der Kommune, wollen wir wissen, ob es wie in anderen Kommunen in 

Karlsruhe Unternehmen gibt, die damit beauftragt werden.  

 

Außerdem beantragen wir eine  

- zeitlich befristete Verkehrsmessung mit Geschwindigkeitskontrollen mit einem 

mobilen Blitzer durchzuführen. Wird dabei eine besonders hohe Anzahl an Ge-

schwindigkeitsübertretungen festgestellt, kann die Polizei entscheiden, einen sta-

tionären Blitzer in dieser Straße aufzustellen.  

- Ersatzweise beantragen wir die Aufstellung einer Geschwindigkeitsanzeige wie 
in der Augustenburgstrasse. 
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